
Anwesende MdSP:  Cengiz Alacali, Katharina Brinkhaus, Oliver 
Bohl, Christopher Held, Hasan Kamisli, Sarah 
Pagliardini, Andreas Pirmann, Stefan Richter, 
Kevin Schmitt, Simon Tunnat, Daniel Werner, 
Jill Wiesinger

Anwesende MdAStA: Daniel Tönies, Carsten Friedrich

Anwesende Gäste: siehe Anwesenheitsliste

Andreas Pirmann stellt um 12:00 Uhr die Nichtbeschlussfähigkeit 
fest.

Andreas Pirmann eröffnet um 12:15 Uhr die 
Wiederholungssitzung.

Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt.
Es sind 11 MdSP anwesend, die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
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Andreas Pirmann schlägt eine Änderung der Tagesordnung vor. Es gibt 
keine Gegenrede.
Die Tagesordnung wird wie folgt genehmigt:

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der 156. Sitzung
TOP 2 Berichte & Anregungen

1. AStA
2. StuPa
3. Senat
4. Studentenwerk

TOP 3 FSRK FB3
TOP 4 Wahl neuer AStA-Referenten
TOP 5 Wahlausschuss
TOP 6 AStA-Antrag auf Auflösung des TF-Kontos
TOP 7 Ausschusswahl
TOP 8 Sonstiges
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TOP 1 Genehmigung des Protokolls der 156. Sitzung

• Es gibt keine Anmerkungen.

• Andreas Pirmann stellt den Antrag, das Protokoll der 156. 
Sitzung zu genehmigen.

(8 Ja | 3 Enthaltung | 0 Nein)

TOP 2 Berichte & Anregungen

1. AStA

• Daniel Tönies berichtet, dass es ein wenig fruchtbares Treffen 
mit dem VRR gab bezüglich der Ticketpreiserhöhung. Der VRR 
möchte abweichend vom den vertraglich geregelten 
jährlichen Erhöhungen von 3,9 % einmalig den Ticketpreis um 
satte 43% erhöhen. Die Grundlage dieser erhöhten Forderung 
sei eine obskure Erhebung und Statistiken, die zwingend eine 
Erhöhung verlangen. Leider ist der VRR nicht bereit, die 
Berechnungen offen zu legen. Somit ergibt sich keine 
Möglichkeit für die Studierendenschaft die Zahlen durch 
Spezialisten, welche es an der Fachhochschule zweifelsfrei 
gibt, zu überprüfen. Man konnte lediglich herausfinden, dass 
der VRR die Zahlen während der ersten Wochen des 
Semesters erhebt. Bedingt durch die hohe Zahl an 
Erstsemestern in dieser Zeit darf die Erhebung bereits an 
dieser Stelle stark bezweifelt werden. Der AStA hat daraufhin 
bereits einen Nachlass von 3 % erreichen können.

• Ein Treffen mit den anderen AStAs im VRR verlief sogar noch 
weniger konstruktiv, da es vielen gar nicht um eine Lösung, 
sondern um Demonstrationen ging. Der AStA der FH 
Düsseldorf beschwerte sich, das die Rednerliste nicht 
durchgegendert war (abwechselnd Frau & Mann). Letzendlich 
konnte man sich mit dem AStA der Ruhruniversität Bochum 
und dem AStA der TU Dortmund darauf einigen, ein 
Gegenangebot zu machen. Alle anderen AStAs haben eine 
Facebook-Aktion gegen den VRR gestartet.

• Am 23. und 25. September finden Verhandlungen zwischen 
AStA und VRR statt, sodass am 24. Oktober eine StuPa-
Sitzung statt finden soll.

• Sebastian Rüttgers ist zurückgetreten, da er in Kanada ein 
Auslandssemster antritt.

• Kirstin Remiasch verlässt den AStA und ist ab Wintersemester 
an der Universität Bielefeld.
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• Am 5. September findet ein Bewerbungsgespräch statt, um 
einen Referenten als Ersatz für Kirstin zu casten.

• Der AStA hat die Testphase seiner OwnCloud-Lösung 
gestartet. Bei Erfolg sollen alle Fachschaften Zugriff und einen 
eigenen Bereich bekommen. Aktuell gibt es noch ein paar 
Probleme mit SSL-Zertifikaten.

2. StuPa

• Andreas Pirmann berichtet, dass das Präsidium hauptsächlich 
mit der Organisation der Fahrt beschäftigt gewesen ist.

3. Senat

• Christopher Held erzählt,  dass es noch keine neue Sitzung 
gegeben hat.

12:40 Uhr Simon Tunnat geht. Es sind 10 MdSP anwesend.

12:43 Uhr Simon Tunnat kommt. Es sind 11 MdSP anwesend.

4. Studentenwerk

• Da Sebastian Huhsfeldt im Auslandssemester ist, wird über 
das weitere Vorgehen diskutiert. Der Vertreter soll 
angeschrieben werden, ob er die Position kommissarisch 
ausfüllen möchte.

TOP 3 FSRK FB3

• Die neuen Mitglieder des FSR FB3 entschuldigen sich für das 
Fehlen ihrer Vorgänger.

Sarah Pagliardini  stellt den Antrag die Entschuldigung an zu 
nehmen und die Gelder des FSR FB3 nicht zu sperren

(11 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltung) [sp157-1]

TOP 4 Wahl neuer AStA-Referenten

• Daniel Tönies erzählt von der Notwendigkeit neue Referenten 
einzustellen, da es Abgänge gab (siehe oben).

• Für die Personaldiskussion wird Nichtöffentlichkeit 
ausgerufen. 
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• Andreas Pirmann stellt den Antrag, Sebastian Weber als 
Referent für Hochschulpolitik zu wählen.

(8 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltung) [sp157-2]

• Andreas Pirmann stellt den Antrag, Tobias Hante als Referent 
für dieCopyshop-Verwaltung zu wählen.

(10 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltung) [sp157-3]

• Beide nehmen die Wahl an.

13:28 Uhr Simon Tunnat geht. Es sind 10 MdSP anwesend.

13:29 Uhr Simon Tunnat kommt. Es sind 11 MdSP anwesend.

TOP 5 Wahlausschuss

• Der Bericht des Wahlausschusses lag dem Präsidium leider 
erst 22 Stunden vor der Sitzung vor, so dass er leider nicht 
ausgedruckt und den MdSP vorgelegt werden konnte.

• Eine Entlastung ist formal nicht möglich, da der Bericht des 
Wahlprüfungsausschusses noch nicht vorliegt. Zudem 
sprachen sich die meisten MdSP dafür aus, dass der 
Wahlausschuss aufgrund der Unregelmäßigkeiten persönlich 
vorsprechen solle.

• Ein Meinungsbild zeigte eine Mehrheit, die dafür ist, den 
Wahlausschuss zur nächsten Sitzung zu laden.

13:33 Uhr Andreas Primann geht. Es sind 10 MdSP anwesend.

TOP 6 AStA-Antrag auf Auflösung des TF-Kontos

• Da die technischen Fachschaften nicht mehr existieren, stellt 
der AStA den Antrag, das Konto mit ca. 1800€ aufzulösen und 
das Geld dem AstA-Haushalt zuzuführen.

• Oliver Bohl stellt den Antrag, den Antrag anzunehmen.

(10 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltung) [sp157-4]

13:37 Uhr Andreas Pirmann kommt. Es sind 11 MdSP anwesend.
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TOP 7 Ausschusswahl

• Da die Ausschüsse ihre Arbeit noch nicht abgeschlossen 
haben (es liegt noch kein Bericht vor), können keine neuen 
gewählt werden.

• Der AStA nutzt an dieser Stelle die Möglichkeit, die 
Anwesenden über die Arbeit der Gremien zu schulen. Dies 
erfolgt mit einer Präsentation und einem Video.

13:39 Uhr Jill Wiesner geht. Es sind 10 MdSP anwesend.

13:40 Uhr Christopher Held geht. Es sind 9 MdSP anwesend.

13:41 Uhr Christopher Held kommt. Es sind 10 MdSP anwesend.

13:41 Uhr Jill Wiesner kommt. Es sind 11 MdSP anwesend.

14:14 Uhr Daniel Werner kommt. Es sind 12 MdSP anwesend.

14:31 Uhr Hassan Kamisli geht. Es sind 11 MdSP anwesend.

14:32 Uhr Simon Tunnat geht. Es sind 10 MdSP anwesend.

14:35 Uhr Simon Tinnat und Hassan Kamisli kommen. Es sind 12 MdSP 
anwesend.

TOP 8 Sonstiges

• Die 158. Sitzung findet am 19. September und die 159. 
Sitzung am 24. Oktober statt.

Andreas Pirmann schließt die Sitzung um 14:45 Uhr.
Sitzungsdauer: 2 Stunde 30 Minuten

_____________________________
Oliver Bohl (StuPa-Präsidium)
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